

## INTRODUCCION

La especialización dentro de las Ciencias Sociales es una necesidad desde hace mucho tiempo, tanta es la complejidad del ser humano en su composición física, psicológica y social. Un ejemplo es la Medicina (Ortopedia, Cardiología, Hematología); la Psicología (Industrial, Social); el Derecho (Criminología, Militar, Forense).

Trabajo Social no puede ser la excepción, por lo que ahora trabajamos en siete áreas: T.S. Escolar, Industrial, Penitenciario, Médico-Social, Psiquiátrico, Desarrollo de Comunidad y Trabajo Social Familiar.

Cada una de ellas utiliza la metodología de Trabajo Social, que es la siguiente: T.S. de Casos, T.S. de Grupos y Desarrollo de Comunidad, Investigación, Supervisión y Administración de Servicios, que auxilian en unión de un gran número de técnicas a la consecución de un objetivo general que es el tratamiento integral de la problemática social.

La especialidad de T.S. Familiar, tema de este estudio, tiene como objetivo específico, lograr el mejoramiento de las condiciones psico-sociales de la familia. Los objetivos del Método de Casos son muy parecidos al anterior: lograr el bienestar individual y familiar, por lo que fácilmente pueden confundirse, de ahí que aparentemente el área familiar esté involucrada en todas las demás áreas, cuando es el método de casos el que legítimamente se encuentra en esa situación, y a veces con muchas limitaciones, ya que hay factores como tiempo, número de casos elevado, -- falta de coordinación institucional y disciplinaria, asignación de funciones secundarias, que impiden o retrasan su acción.

Un ejemplo es el área Industrial, donde el trabajador social invierte el 85% de su tiempo en la orientación al empleado sobre sus derechos, motivaciones, políticas de la empresa, lo que no le permite atender más de cinco casos al año, o como en el área Penitenciaria, donde el número de internos es inmenso para dos o tres trabajadores sociales, integrados

.....

a un equipo interdisciplinario, encargados de llenar estudios socio-económicos.

Los campos favorables para el método de casos son: el Escolar, -- Psiquiátrico, Médico-Social, porque es indispensable trabajar con la familia o personas responsables de los clientes identificados, con muy -- buenos resultados; en cuanto a los métodos restantes, auxilian en el -- área familiar a atender un gran número de familias en conflicto, así como participar en instituciones dedicadas a problemas sociales específicos como: farmacodependencia, delincuencia juvenil, invidencia, desempleo, alcoholismo, etc.

En este trabajo se trata de analizar la intervención del Trabajador Social en el área Familiar, delimitación y resultados por medio de una investigación que incluye el estudio y supervisión de casos, muestreo y entrevistas.

El área Familiar es para Trabajo Social una oportunidad de actuar en donde se da tanto la gestación de la problemática social como la -- creación de ideas, valores, actitudes que nos ayuden a no perder efectividad, a elaborar mejores sistemas de trabajo para que prevalezca la dinámica familiar integrada y refleje una sociedad sana.